
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 23 DE ABRIL DE 1811.

SAN JORGE MARTIR.

El jubileo está en la real capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 24' y se pone à las 6 h. 36'

Es el 1.º de la luna. Sale à las 5 h. 31' madrug. y se pone à las 6 h. 23' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 08' mad. || Seg. alta à las 2 h. 24' tarde.

Prim. baxa à las 8 h. 17' mañ. || Seg. baxa à las 8 h. 32' noche

VARIEDADES.

Concluyen las reflexiones de ayer.

Si en el periodo de nuestra revolucion hubiesemos imitado la conducta de la sabia Roma, ya la victoria habria coronado nuestros esfuerzos. La guerra para los romanos, dice Joséfo, era una meditacion, y la paz un exercicio. En efecto los romanos renunciaban à los principios de su modo de hacer la guerra, en quanto conocian que los del enemigo eran mejores y los adoptaban. (1) No hacian solo esto sino que

(1) Y no se suponga que esto lo practicaron solamente en la época de su grandeza: no: ya lo practicaron quando dueño Anibal de grande parte de la Italia, y à las puertas de la misma Roma puso en la orilla del precipicio à aque-

empleaban en su servicio fuerzas extranjeras, que obedecian al gobierno romano: pero nunca el gobierno se entregaba á fuerza ó influencia extranjera. No sosegaron ni un momento hasta que tuvieron caballería numida, archeros cretenses, fundibularios de las Baleares, y buques rhodios. Asi se hicieron dueños del mundo: y así llevaron el esplendor de su imperio hasta aquel grado de magstad que tanto nos sorprehende en el gran quadro de la historia. Sin embargo en esto mismo, se necesita gran cordura como la que ellos tuvieron: es decir solo para excitar la emulacion de las tropas nacionales. De otro modo la seguridad del estado peligra. Así los cartagineses despues de su primera guerra contra los romanos estuvieron expuestos á caer baxo el yugo de las tropas extranjeras que mantenian: y así los gérmanos se apoderaron de todas las provincias de los galos que los empleaban en su servicio. Sería tambien necesario exáminar si las tropas españolas mandadas por oficiales ingleses y sujetas á la mas severa disciplina podrian mas bien reputarse tropas extranjeras que españolas: porque esta organizacion de fuerza nacional formada por los soldados y de mando extranjero constituido por una oficialidad inglesa es una combinacion nueva, que puede ocupar mucho la atencion de los políticos. Además quisiéramos saber si los respetuosos admiradores de la constitucion inglesa, mirarian con indiferencia la escena nueva, pero digna de observacion, de una fuerza militar mui considerable formada en un pais extranjero baxo la direccion y mando de oficiales ingleses. Si la legion hanneveriana ha dado tanto que pensar á los ingleses amantes de la libertad; no sería posible que ocupase mucho mas su cuidado y exámen un ejército formidable de extranjeros

lla ilustrada républica. Y aun puede decirse mas: y es que á los mismos reveses padecidos en las jornadas de Tesin, Trebia, Trasimeno y Canas debieron la adopcion de esta medida que les fue tan útil en lo sucesivo.

pagados por el gobierno inglés y mandados por gefes de conocidos talentos? Nosotros estamos léjos de proceder con siniestras intenciones al proponer estas cuestiones: pero al fin si fuese posible, lo que de ningún modo creemos, que Buonaparte subiugase la península ¿donde llevarian los ingleses estas legiones hispano-portuguesas? y si con ellas veniesen al infame usurpador ¿donde estaria la independendencia de España y Portugal para influir en el sistema político de europa con todo el poder y justicia que autorizarian en otro caso con sus sacrificios y con sus triunfos? Por lo que respecta á lo que dice Mr. Whitbread del general Lapeña, y el general Tarleton de los comandantes españoles, creemos que es un punto que nos ocuparia mui largamente y que ahora no nos proponemos exáminar: solo diremos que la conducta del general español va á ser juzgada, y que la division del bravo Lardizabal desmiente la injuriosa imputacion que se hace á los comandantes españoles. Creemos tambien que los descargos del general Lapeña dexarán su honor en buen lugar: asunto para nosotros de atencion, solo por ser el general Lapeña español, á pesar de quanto dice en contra suya con calumnias y denuestos el editor del *Español* publicado en Lóndres.

Desengañémonos: todos estos males y cuestiones nacen de nuestra falta de método y de la debilidad de nuestros gobiernos. ¿Cómo no se ha celebrado un tratado de subsidios con la Gran-Bretaña? Como no se ha estipulado que número de tropas auxiliares se permitiria operar en el territorio español? Como no se han averiguado y arreglado de un modo positivo las intenciones del gabinete británico respecto de nuestras Américas? Como en fin, no se hace todo lo que exígen nuestros intereses y nuestra dignidad?

Nosotros lo lloramos: y protestamos que á pesar de la franqueza con que hemos hablado, estamos penetrados de la mas profunda gratitud ácia el entusiasmo con que la generosa nacion inglesa ha mirado siempre el buen éxito de nuestra gloriosa causa. — M. de C.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Una persona decente desea una colocacion que lo psea, ya para mayordomo, mozo de comedor ú otro destino para que lo hallen capaz tiene personas de carácter que abonará su conducta y darán razon en la imprenta de este periódico.

VENTA. Una colgadura completa de cama camera de rasoliso color de leche con forro de tafetan rosa bordado de oro y sedas de colores apreciado en 33 mil reales se hará alguna rebaja de dicho valor; el que quiera comprar lo expresado, acudirá en la Isla á la casa núm. 28 en la plazuela de la iglesia á Don Francisco Xavier Sotomayor Teniente de navio.

OTRA. Se vende ó alquila una casa principal calle de la Aduana, esquina á la de la Manzana número 21 frente de la puerta de Sevilla.

Darán razon en el almacén de refino calle de Comedias esquina á la de la Carne número 45.

OTRA. Quien quisiere vender una jaca de 6 quartas y que no pase de 6 años de edad con silla ó sin ella acuda á la calle de Comedias número 24 que vive el sujeto que quiere comprarla.

OTRA. Medios de salvar el Reino. Se hallará este manifiesto en Cádiz, calle de San Francisco casa de Font y Closas despacho del Conciso, y en la Isla, calle Real puesto del diario. Su precio 8 reales vellon.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.